



KirchenVolksBewegung

Bundesweite Kontaktadresse:

»Wir sind Kirche« c/o Christian Weisner
Postfach 65 01 15
D-81215 München
Tel.: +49 (0)8131-260 250
Fax: +49 (0)8131-260 249

E-Mail: info@wir-sind-kirche.de
Internet: www.wir-sind-kirche.de

»Wir sind Kirche e.V.«

Spendenkonto:

IBAN: DE07 4006 0265 0018 2220 00
BIC: GENODEM1DKM

Der Verein *Wir sind Kirche e.V.* ist vom Finanzamt Ettlingen unter der Nummer 31199/44490 als steuerbegünstigter kirchlicher Verein anerkannt.

Oktober 2021

Langer, mühevoller Weg zur Synodalität

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Freundinnen und Freunde der KirchenVolksBewegung, die (Nicht-)Entscheidungen Roms stoßen bei allen – Kirchenvolk wie reformorientierten Bischöfen – auf größtes Unverständnis. Der Hamburger Erzbischof Heße kann nach seiner sechsmonatigen Auszeit seine Amtsgeschäfte ohne weiteres wieder aufnehmen, was er selber nicht ganz versteht. Der Kölner Kardinal Woelki muss zwar eine „geistliche Auszeit“ nehmen, soll aber im Amt bleiben wie auch seine Weihbischöfe Schwaderlapp und Puff. Hinzu kommt der Widerstand des Regensburger Bischofs Voderholzer gegen grundlegende Reformen.

Doch trotz dieser aktuellen „Unglaublichkeiten“: **Der Synodale Weg in Deutschland ist unumkehrbar.** Das hat auch die Zweite Synodalversammlung vor wenigen Tagen in Frankfurt gezeigt, die *Wir sind Kirche* gemeinsam mit den Frauenverbänden kfd und KDFB, der Initiative Maria 2.0 und der Gruppe *Homosexuelle und Kirche* begleitet hat. Mehr dazu in unserem Herbst-Info.

Dass der **Synodale Weg** kein Spaziergang ist, sondern ein steiniger Weg, der erst beim Gehen entsteht, war von vornherein klar. Klar ist auch, dass wir in Deutschland nicht die Weltkirche verändern können. Aber auf dem Synodalen Weg wurden bereits jetzt wichtige Lösungsansätze erarbeitet, die auch weltweit helfen können, Machtmissbrauch und skandalöse sexualisierte Gewalt, wie sie jetzt gerade in Frankreich offenbar wurde, einzudämmen.

Übernehmen wir als Getaufte und Gefirmte Verantwortung. Dies sind die Grundsakramente unserer Kirche. Wir alle sind missionarische Jüngerinnen und Jünger im Aufbruch. Die **Erneuerung beginnt an der Basis.**

→ **Vernetzen wir uns vor Ort, in kleinen Gemeinschaften, auf der Ebene der Gemeinde** und wagen wir die Nachfolge Jesu!

→ **Melden wir uns immer wieder mit Briefen an die Kirchenleitung wie auch an die Medien zu Wort!**

In den 26 Jahren unseres Bestehens haben wir schon viel an Bewusstseinsveränderung erreicht.

→ **Nutzen auch Sie unsere Online-Angebote (wir-sind-kirche.de/online), die sehr gut angenommen werden!**

Danke, dass Sie seit mehr als 25 Jahren mit uns die Kirche bewegen und uns unterstützen!



Karikatur: © Gerhard Mester

Magnus Lux (Bundesteam)

Christian Weisner (Bundesteam)

Martina Stamm (Geschäftsführung)

Vordrucke für Adressen, Bestellungen, Einzugsermächtigung und Überweisung finden Sie **auf der Rückseite.** →

